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娱乐宝发售第一天
超10万人购买

据新华社3月31日电 3 月 31 日 10
时，阿里巴巴集团推出的娱乐数字
平台“娱乐宝”对接的首期保险理财
产品正式售卖。阿里巴巴的数据显
示，截至当天下午5时，有超过10万
名网友通过手机淘宝参与娱乐宝投
资，成为一名“电影投资人”。其中
郭敬明导演的《小时代》系列电影最
受“网民投资人”欢迎。

截至到 31 日 17 时，《小时代》
系 列 电 影 销 量 73599 件 ，《非 法
操 作》销 量 47206 件 ，《狼 图 腾》
销量 41877 件，游戏《魔范学院》
销量 26229件。

据了解，在产品正式发售前，
预约购买人数就已达到 54 万。娱
乐宝在广东、浙江、江苏三地最受
欢迎。

此番大小文广合并成“新文广”，被
认为是上海国资国企改革实现新的突
破。而且被认为是前所未有的速度被
正式启动。

文广系旗下两个上市公司东方明
珠、百视通的未来重组规划，也首次给予
明确定调：将根据两公司相应定位，用市
场化方式对相关业务逐步进行梳理、分
步解决相关业务和资产的调整问题。

而经过小文广的内部整合，加上
大文广转移过来的资源，新文广的主
要业务板块将包括新闻制作、网络传
输及新媒体、财经传媒及商业数据服
务、演艺与现场娱乐和文化产业投资
等七大类业务。

中投顾问文化行业研究员蔡灵接
受记者采访时表示，经过此番业务整合

后，这七大类业务将全面进入市场化阶
段。“此前上海文广内部虽然已经进行
了国资改革，但是改革不彻底，行政化
色彩依然较浓，对政府财政补贴的依赖
较大。此轮整合显现出文广全面改革
的决心坚定，今后这七大业务的竞争力
和市场活力将极大增强。”

不过，安邦咨询宏观高级研究员杨
志荣对记者表示，尽管七大业务看起来
很有吸引力，但是如何能够操作得好是
摆在新文广面前的一大难题。“最主要
看能否形成牢靠的客户黏性，形成优良
的用户体验”。

据悉，新文广将改变内部运营机
制，激发新的发展活力，通过去行政化，
减少行政管理层级，形成扁平化管理架
构。杨志荣认为，目前的传统媒体亟待

“去行政化”，以增加市场化效率。
而放眼全国，去行政化是国资企

业改革的重点和难点，也是实现市场
化的必经步骤。蔡灵亦表示，只有淡
化行政色彩，才能使文广获得更大市
场活力。

不过，在此不得不提的是，上海文
化国资在全国范围内亦是排头兵。据
悉，在全国广电业中，上海电视台第一
家实现制播分离；百视通是全国广电系
第一家 IPTV 企业且成功借壳上市；出
版发行业中，上海世纪出版集团是中国
首家出版改革的试点单位，新华传媒是
该行业第一家上市公司；报业中，文新
集团与解放集团去年10月末合并，在全
国媒体界引起轰动效应，亦被看做是上
海国资整合的前奏。

数据在支付宝手上

作为支付宝快捷支付业务最大的
合作银行，在昨日的业绩说明会上，建
行调低快捷支付问题成为关注热点。

对此，建行副行长杨文升回应称，
这与余额宝的规模越来越大有关系。
他指出，建行与第三方支付合作快捷支
付主要是定位快捷支付，过去平均每笔
交易 300 元，但目前远不止这么多，而
且随着余额宝的增长，快捷支付不再只

是支付方式，变成了金融工具。他指
出，由于快捷支付是第三方支付企业发
起的，具体的风控情况以及第三方支付
如何由第三方支付控制，银行看不到数
据情况。他强调，网银额度没有下降，
客户便捷性受影响，目前正在考虑跟第
三方支付商量，让客户可更加便捷地找
到网银支付端口。

兴润置业损失实际非常少

近日在媒体的报道中，首个房企违

约案件兴润置业中，建行被曝涉及金额
最大。在昨日的香港业绩发布会现场，
建行董事长王洪章首次开腔回应了兴
润置业问题。他表示，兴润置业建行涉
及资金 11 亿元，但属于个案，在经过处
理后预计损失实际非常少。

王洪章表示，兴润置业所在宁波为
三线城市，房地产泡沫中，在出售土地
过程中价格过高，现在地价下降将近
50%，从而引发风险，他表示，已组成风
险处理团队到奉化，积极与地方政府研
究处置措施，现在看风险可控，11 个亿
损失将会非常低。
陈颖 南都供稿

“新文广”揭牌 国资概念昨哑火
东方明珠百视通双双跌停 分析称因资产重组方向不明

昨日，改制设立的上海文化广
播影视集团有限公司如约举办
挂牌仪式，合并终落地。这是3
月以来，继金融、地产等领域之
后，身为国资改革排头兵的上
海国资又一新举动。不过，股
市一改往日热炒国资概念的表
现，文广系旗下两个上市公司
东方明珠、百视通昨天未能出
现上涨行情，反倒双双跌停。
分析认为，都是资产重组不明
惹的祸。

与以往不同，在热热闹闹的改革
方案出台后，昨日市场并没有买账，
文广系旗下两个上市公司东方明
珠、百视通齐齐下跌。而此前，一
向喜欢“故事”的基金经理已将目
光聚焦在文化类国资。东方明珠、
百视通均为投资热点，也曾在成长
股大幅杀跌之际，出现涨停或逆市
上涨的情况。

“国资改革主题投资应该偏重
于文化、互联网等相关领域，这些
行业的改革带来的机会才是最具
有吸引力的。”深圳一家基金公司
专户投资经理认为，诸如钢铁、煤
炭、交通、工程机械等行业带来的
机会远远不如大文化领域。而当
前由于宏观层面开始重视新兴产
业，也使得国资改革首先指向了那
些与新兴产业相关的国资品种。

昨日的双股下跌原因为何？其实
很大原因在于市场对资本重组的具
体方案还未出炉有所担心。蔡灵
表示，“国资改革事实上谈易行难，
上海文广的资产体量较大，欲完成
资本重组，彻底进行市场化改革难
度非常高，在没有具体方案出来前
市场预期普遍较低。”

尽管，上海文广文化资产丰富，但
是条块割据严重，没有形成显著协同
效应，反而互相牵制，对公司的整体发
展造成了阻碍作用。蔡灵认为，企业
进行资产重组能够理顺资产关系、优
化经营结构，促使企业内部资源配置
合理化。
刘国珍 南都供稿

文化国资改革再提速

资产整合方向尚未明

建行回应收紧快捷支付：银行端看不透风险
建行称快捷支付已非单纯服务电商，支付宝未给其提供数据
“为什么一定要调快捷支付，因为第三方支付的具体风险情况，银行端看不透，没有把数据给我们。”昨日，建设银行在
香港举行的业绩发布会上，建行副行长杨文升回应收紧快捷支付。建行董事长王洪章还首次开腔回应兴润置业问题
时表示，兴润置业建行涉及资金11亿元，但属于个案，在经过处理后预计损失实际非常少。


